

## WORKSHOP PENINGKATAN SDM PENGELOLA KHAZANAH KEAGAMAAN

Workshop Peningkatan SDM Pengelola Khazanah Keagamaan adalah salah satu program Puslitbang Lektur Keagamaan yang direalisasikan dalam bentuk kegiatan Orientasi atau Pelatihan Digitalisasi Naskah dan Pengembangan Portal Naskah Nusantara.

*Tujuan.* Secara umum, pelatihan ini bertujuan: *pertama*, untuk mensosialisasikan pentingnya pemeliharaan naskah-naskah tertulis (*manuscripts*) Nusantara; *kedua*, untuk memperluas wawasan pengetahuan tentang digitalisasi naskah dan pengembangan perpustakaan digital. Sedangkan tujuan khusus yang ingin dicapai adalah: *pertama*, melatih peserta agar memiliki keterampilan praktik digitalisasi naskah tulisan tangan (*manuscripts*) Nusantara; *kedua*, melatih peserta agar mampu mengelola teks-teks digital menjadi sebuah koleksi perpustakaan naskah digital yang bersifat online. Sebagai bagian dari upaya mencapai tujuan di atas, pelatihan ini juga akan mensosialisasikan sebuah *open source software* untuk mengelola portal naskah Nusantara, yang disiapkan oleh tim ahli dari Leipzig University.

*Target dan Sasaran.* Target utama Kegiatan Pelatihan ini, antara lain: *Pertama*, terhimpunnya sejumlah peserta yang memiliki wawasan dan keterampilan tentang tata cara digitalisasi naskah yang berstandar internasional. *Kedua*, terhimpunnya sejumlah peserta yang mampu menjalankan program pengembangan perpustakaan naskah digital. *Ketiga*, terkoordinasinya kegiatan digitalisasi naskah Nusantara melalui Portal Naskah Nusantara yang akan dikelola oleh Manassa.

*Penyelenggara.* Penyelenggara kegiatan adalah Puslitbang Lektur Keagamaan, Badan Litbang dan Diklat Departemen Agama RI.

*Pelaksana.* Kegiatan ini dilaksanakan oleh Tim Puslitbang Lektur Keagamaan bekerjasama dengan Manassa Pusat berdasarkan SK Kepala Puslitbang Lektur Keagamaan Nomor: P.III/25/2009 tanggal 2 Januari 2009. Dalam melaksanakan kegiatan ini, Tim Pelaksana dibantu oleh rekan-rekan Manassa Cabang Solo.

*Narasumber.* Narasumber Pelatihan ini terdiri dari para praktisi di bidang digitalisasi naskah dari luar negeri dan para pakar pernaskahan dari dalam negeri. Narasumber dari luar negeri adalah 1. Dr. Thoralf Hanstein (Kepala Program digitalisasi Naskah Nusantara, Leipzig University, Jerman); 2. Ir. Jens Kupferschmidt (Ahli Informatika dan Komputer, Leipzig University, Jerman); 3. Joerg Graf (Ahli Restorasi, Leipzig University, Jerman); dan 4. Johns Paterson dari Australia (Konsultan digitalisasi naskah Jawa di Yayasan Sastra Solo). Sedangkan narasumber dari dalam negeri adalah 1. Prof. Dr. H. Maidir Harun (Kepala Puslitbang Lektur Keagamaan) 2. Dr. Oman Fathurahman (Ketua Umum Manassa); 3. Tuti Hendrawati, S.Sos. (Bidang Transformasi Digital Perpustakaan Nasional RI); 4. Anna Soraya (Kepala Bidang Konservasi Perpustakaan Nasional RI); 5. Drs. Jeje Abdul Rojak, MAg. (Koordinator Program Digitalisasi MIPES); dan 6) Dr. Fakhriati (Koordinator Program Digitalisasi Naskah Aceh dengan the British Library). Selain narasumber, kegiatan ini juga melibatkan Tim Fasilitator dan Moderator.

*Peserta.* Peserta Pelatihan berjumlah 57 orang, berasal dari berbagai daerah di Indonesia, seperti Aceh, Bandung, Batam, Banjarmasin, Jakarta, Kendari, Mataram, Makassar, Padang, Pekanbaru, Pontianak, Semarang, Solo, Surabaya, dan Yogyakarta. Mereka dipilih dan diundang sebagai peserta oleh Tim Puslitbang Lektur Keagamaan dan Manassa berdasarkan sejumlah kriteria yang telah ditentukan.

*Waktu dan Tempat.* Kegiatan ini akan dilaksanakan selama empat hari, Rabu sampai Sabtu, tanggal 24-27 Juni 2009, bertempat di Hotel Sahid Jaya, Solo.

*Biaya.* Dana kegiatan berasal dari DIPA Badan Litbang dan Diklat Departemen Agama Tahun 2008 Nomor 0008.0/025-11.1/-/2009 Tanggal 31 Desember 2008.